
 

 

 

 

 

 

 
 

  
 
「皆さんのお顔には何がありますか？ そうです。目がありますね。 

いくつありますか？ 二つありますね。 耳もあります。耳はいくつ 

ありますか｡ そうです。二つあります。鼻と口は、いくつありますか？ 

 鼻の穴は二つあるけど、鼻と口は一つずつしかありませんね。目と耳 

は二つずつあるのに、なぜ口は一つしかついていないのでしょうか。それはね、神様が皆さ

んが賢い人間になるために、物は二つの目でよく見なさい。そして、人の話は二つの耳でよ

く聞き取りなさい。けれど、無駄なおしゃべりはしてはいけませんよ、ということをお考え

になって、口は一つに人間はお創りになったのです。・・・」 これは私が教育事務所に在

勤中、保育園や幼稚園児、小学校の低学年の児童に何度かした話です。 

 ある調査によれば、人間の情報量の８７％は視覚からであり、聴覚から７％、触覚から

２％、味覚から１％であると言われます。また数年前の国立国語教育研究所の調査によれば、

成人の一日の言語活動の内訳は、聞く５５％、話す２５％、読む１５％、書く５％であった

と言います。ですから「見ること、聞くこと、話すこと」が大切にされるわけです。 

 それから最近の人は、ただ単に「聞く」と「答える」だけで、相手の話を心を込めて「聴

く」ことや、相手に心を込めて「応える」ことが減ってきているように思います。「聴と応」

を見てみると、そのどちらの文字にも、文字の中には「心」が入っているのです。 

 最近、時代の変化が大変に速くなりました。そして人々は目まぐるしく変わる時代に対応

していくために、よく言えば合理的になったのですが、生活に「ゆとり」や「無駄」が失わ

れて「ウエット」さがなくなり、心がぎすぎすしてきているのを感じます。「心の教育」の

大切さが強く叫ばれるゆえんです。 

 「受」という文字を見てください。「心」を込めるとどうなりますか。「愛」という文字

に変わります。私たちが他人に対して心を込めて接することはもちろん大切ですが、他人か

ら受ける恩恵に対しても心を込めて受けることも忘れてはなりません。釈迦やキリストをも

ちだすまでもなく、「愛」がなければ、この世の中を楽しくは暮らしていくことはできませ

ん。心を込めて相手に尽くすことのできる、そして相手の好意を心を込めて受け取ることの

できる心の豊かな子どもを育てることが私たちのつとめと思います。社会参加から一歩進ん

だ社会参画が求められている今だからこそ「心を込めて」を大切にしたいものです。 
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講話では作業作品を見ながら中学部

の作業について丁寧に説明をしてい

ただきました。その後の実習見学で

は、一つ一つの工房をじっくりと見て

回り、取り組んでいる作業内容はもち

ろんですが、生徒の真剣な作業態度に

参加者一同感心していました。 

「まだ先だから」と考えがちですが、あっという間に中学部生活、高等部生活、そして社会人とし

ての生活はやってきます。身だしなみ、あいさつ、集中力、体力などなど、小学部段階から積み重ね

ていくことが大切なのはもちろんですが、よりよい進路決定のためには、保護者の皆様も様々な進路

先をご自身で見て、聞いて、感じて、日ごろから情報を収集しておくことが大切になってきます。小

学部では次年度も進路研修会を実施いたしますので、積極的に参加なさってみてはいかがでしょう

か？また、「○○施設の情報が知りたい」など、要望がございましたらいつでも担任を通じて進路指

導部までご相談ください。 

秋田ワークセンターとウェルビューい

ずみを見学しました。職員の方から施設

の概要について丁寧に説明をしていた

だき、短時間ではありましたが、各施設

の設備や作業種などについてじっくり

と見学できました。昼食会では他学年の

保護者同士で情報交換をしたり親睦を

深めたりもできました。 

参加者のアンケートから 

実習の内容を詳しく知ることができ

た。作業の実際を見てどんなことを

どんなふうにやっているのか知るこ

とができてよかったです。 

小学部との大きな違いを実際

に見て感じて貴重な経験がで

きました。心構えが具体的にで

きた気がします。 

来年もぜひ参加したい。自分の子

の進路としてだけでなく、施設の

様々なサービスを知りたいので

色々なタイプを見てみたい。 

施設の方が丁寧に説明をしてくれ

た後で館内を見学できたのでとて

もよかったです。昼食会もゆっくり

楽しくできたのでよかったです。 


